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Inicia Gobierno 
de Tlajomulco 
rehabilitación 

del DIF

Tlaquepaque 
continúa con las 
Ferias de Salud

Durante el aniversario del Centro de Atención Integral de Oncología y 
Hematología Pediátrica del Hospital Civil de Guadalajara, Juan I Menchaca, 

el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, anunció una bolsa de 150 
millones de pesos para adquirir medicamentos que hacen falta
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Guadalajara, la perla de 
Occidente, celebra 483 años 
de historia, y con ello, una 

tradición política que ha sido un 
pilar en la dinámica de poder en 
Jalisco. La capital del estado no 
solo es el centro cultural y más 
emblematico de la región, sino 
también es el lugar en donde se ha 
forjado, durante años, un fenómeno 
que ha marcado la política local: la 
relación entre la alcaldía tapatía y la 
gubernatura del estado.

Desde hace décadas, los alcaldes 
de Guadalajara han sido vistos 
como los principales candidatos 
a la gubernatura de Jalisco. Este 
patrón se ha repetido una y otra 
vez, y aunque no se trate de una 
regla formal, resulta casi natural que 
el alcalde o alcaldesa que gane en 
una elección intermedia se posicione 

como el candidato a Casa Jalisco en la 
siguiente contienda. Este fenómeno, 
que tiene profundas raíces en la 
historia política de Jalisco, refleja la 
gran influencia de la capital tapatía, no 
solo por su tamaño y peso económico, 
sino también por la visibilidad que 
proporciona el cargo de alcalde.

Actualmente, la ciudad está bajo la 
administración de la primera alcaldesa 
en su historia, Verónica Delgadillo. 
Con la figura de la reelección vigente, 
es importante señalar que, en tres 
años, Delgadillo podría estar en 
condiciones de buscar un segundo 
mandato, en una eventual elección 
intermedia, lo que la colocaría 
nuevamente en el radar de la política 
estatal. Aunque falta tiempo para 
las elecciones de 2027, es necesario 
comenzar a pensar en la construcción 
de un equipo sólido y una estructura 

política bien definida. El tiempo 
pasa rápido, y aquellos que aspiren 
a más cargos de elección popular, 
como la alcaldía de la ciudad con 
más identidad y tradiciones del país, 
deben comenzar a planificar desde 
ahora, si no quieren que el tiempo les 
juegue en contra y sus posibilidades 
de éxito se vean reducidas.

El poder de Guadalajara como centro 
político es innegable. A lo largo de 
los años, los alcaldes de la ciudad 
han aprovechado su visibilidad y el 
contacto directo con los ciudadanos 
para posicionarse como los candidatos 
naturales para la gubernatura. La 
alcaldía de Guadalajara, en muchos 
sentidos, ha funcionado como un 
trampolín hacia la Casa Jalisco, pues 
el alcance y la relevancia que tiene el 
cargo en la capital tapatía facilitan la 
consolidación de una carrera política 

que puede llevar al gobierno del 
estado.

A pesar de que aún faltan varios años 
para la elección del 2027, la dinámica 
política de Guadalajara y Jalisco 
indica que los que busquen un lugar 
en la contienda deben comenzar a 
construir desde ya sus estructuras. 

Guadalajara sigue siendo un 
referente político en Jalisco, y la 
relación entre la alcaldía tapatía y la 
gubernatura continúa siendo una 
constante. Es probable que quien 
ocupe la alcaldía en los próximos 
años se posicione, como es tradición, 
como el principal contendiente para 
la gubernatura. Así, la política en la 
capital tapatía continuará siendo un 
factor clave en el panorama político 
del estado. Felicidades Guadalajara, la 
ciudad de la tradición y la modernidad. 
¡Salud!

A DECIR VERDAD

GUADALAJARA Y SU HISTORIA POLÍTICA
Rubén 
Iñiguez

Capacitan en atención a buscadores de personas 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de fortalecer 
la   protección de los derechos 
humanos y mejorar la atención 

a víctimas directas e indirectas de la 
desaparición de personas, la Secretaría 
de Inteligencia y Búsqueda de Personas 
(SIBP), en colaboración con la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos Jalisco 
(CEDHJ), impartieron una capacitación 
a personal que funge como primeros 
respondientes en la atención a 
buscadoras y buscadores. 

Gabriela Vázquez Flores, directora 
de Vinculación de SIBP, detalló que 
esta actividad fue una encomienda de 
Edna Montoya Sánchez, Titular de la 
Secretaría de Inteligencia y Busqueda 

de Personas. 
“Hemos trabajado para que este curso 

no solo sea un ejercicio de aprendizaje, 
sino también una oportunidad 
para mejorar la coordinación 

interinstitucional y fortalecer las 
estrategias de búsqueda, localización 
y atención a quienes más lo necesitan”, 
explicó.   

Este ejercicio de aprendizaje fue 

Buscan fortalecer la protección de los derechos humanos.

desarrollado por Juana Rodríguez 
Gutiérrez, investigadora y capacitadora 
de la CEDHJ quien expuso sobre 
la identificación y evolución de la 
figura de la víctima, el andamiaje y 
aportes jurisprudenciales de la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos 
en la substanciación de reparación 
integral, el reconocimiento de los 
derechos de las víctimas en México y el 
proceso de intervención en atención a 
víctimas y reparación integral. 

La dinámica se desarrollará por etapas 
y dará continuidad a la coordinación 
interinstitucional y fortalecimiento de 
las estrategias de atención, búsqueda 
y localización de personas, pues las 
dependencias participantes son 
pieza clave para garantizar la justicia, 
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Destinan más de 150 mdp para 
medicamentos contra el cáncer

Durante el 36 aniversario de Oncológia del Hospital Civil, Juan I Menchaca,
 Pablo Lemus hizo el anuncio del dinero que destinarán a medicamentos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Logrando salvar más de 13 mil vidas, 
el Centro de Atención Integral 
de Oncología y Hematología 
Pediátrica del Hospital Civil de 

Guadalajara, Juan I Menchaca está 
cumpliendo 36 años, al participar en 
su conmemoración, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro anunció 
una bolsa de 150 millones de pesos para 
adquirir medicamentos que hacen falta.

“40 que se van piso 7 y 8, cáncer infantil, 
se los vamos a entregar al Hospital Civil, 
105 por el Instituto de Cancerología, 
13.8 por medio de Zoquipan y después 
quiero anunciar el día 28 de febrero 
publicamos la convocatoria para los 
apoyos asociaciones de la sociedad civil 
por 23 millones de pesos para poderles 
apoyar”.

Y es que ya son más del 74 por ciento 
las niñas y niños que se curan de cáncer 
después de ser atendidos en los pisos 7 y 
8 del Hospital Civil de Guadalajara Juan I 
Menchaca, pero la meta es llegar a un 85 
por ciento, explicó el director general de 
los nosocomios, Jaime Andrade.

“Decirles que, al inicio del Centro de 
Atención para los Niños con Cáncer, la 
tasa de sobrevida o la tasa de curación 
de los niños con cáncer era tan solo 
del 55 por ciento, pero ¿qué logró el 
Centro de Atención para los Niños con 
Cáncer del piso 7 del Hospital Civil Juan 
Menchaca?, Logró que hasta el año 
2024 se subiera la tasa de curación al 74 
por ciento”.

En el evento realizado en el CUCEA 
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

Fueron encendidas velas para recordar a 
quienes perdieron la batalla.

En los camiones viajaban 
decenas de personas 
migrantes.
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Espera Lemus denuncias por secuestros de camiones
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Lo más importante fue garantizar 
la seguridad y tranquilidad de las 
familias de personas migrantes y 

por eso el operativo, fue la respuesta 
del gobernador Pablo Lemus quien 
indicó que priorizaron la integridad y el 
respeto a los derechos humanos.

En entrevista insistió en que fue 
necesario rescatar los camiones con 

decenas de personas migrantes 
secuestrados por presuntos normalistas 
de Atequiza, en espera de que los 
afectados presenten las denuncias.

“Fueron privados de su libertad, 
entre los que había muchas niñas 
y niños, los videos que he tenido 
acceso a ellos, en el momento en que 
se suben personas encapuchadas a 
estas unidades del transporte público, 
las toman, se los llevan, las niñas y los 

niños gritando, atemorizados, estas 
familias sin saber qué era lo que pasaba, 
estaban pensando que nuevamente 
los estaban mandando a sus países 
de origen, imagínense nada más, y lo 
que hicimos en el momento en que 
recibimos el reporte, porque también 
fueron privados de su libertad, personal 
del Instituto Nacional de Migración y los 
propios choferes de esta empresa de 
transporte público.

Como parte de las reuniones que 
tuvo el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus, con funcionarios federales 
este miércoles, la mayor parte fue 
en materia de seguridad, explicó 
que solicitó que los más de seis mil 
elementos de la Guardia Nacional 
que hay en el estado permanezcan 
porque han sido fundamentales en 
los buenos resultados de reducción 
delictiva.
“También le pedí respetuosamente 
a mi general Trevilla que en 
esta decisión que ha tomado la 
Presidenta de la República ante los 
embates del presidente Trump de 
movilizar a 10 mil elementos a la 
frontera norte, que los seis mil 500 
elementos aproximadamente que 
tenemos de la Guardia Nacional 
en Jalisco se mantengan aquí y 
el general Trevilla me ha dado su 
respaldo y su apoyo para que todos 
esos elementos se mantengan en 
Jalisco”.

REUNIÓN CON 
GABINETE FEDERAL 

donde fue celebrada la vida de los miles 
que lograron curarse a lo largo de estos 
36 años, fueron encendidas velas para 
recordar a quienes perdieron la batalla, 

Tlajomulco y el ocho por ciento 
de Tlaquepaque, aunque también 
atienden casos de otras entidades.

mientras que a los 185 pacientes que 
actualmente atienden los agasajaron 
con un pastel, show de payasos, dulces 
y regalos para ellos y sus familias.

De 1989 a 2024 fueron atendidos 12 
mil 846 menores con enfermedades 
hematológicas y oncológicas, seis mil 
24 pequeños curados en su totalidad, 
dos mil 63 en vigilancia y libres de la 
enfermedad.

Sobre los pacientes que recibe esta 
unidad, el 30 por ciento provienen 
de Zapopan, el 28 por ciento de 
Guadalajara, el 18 por ciento de 
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Convoca SEJ al Reto 
STEAM Jalisco 2025

Se busca que las personas que se inscriban muestren sus talentos y 
conocimientos en ciencia, tecnología, ingeniería, artes y matemáticas

Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Educación estatal 
(SEJ) convoca a la edición del Reto 
STEAM Jalisco 2025, con el objetivo 
de fomentar la creatividad, 

innovación y compromiso social de las 
y los jóvenes que cursan la preparatoria.

Las personas que se inscriban podrán 
mostrar sus talentos y conocimientos 
en ciencia, tecnología, ingeniería, artes 
y matemáticas para dar solución a las 
problemáticas de su entorno.

El secretario de Educación, Juan Carlos 
Flores Miramontes, explicó la importancia 
de la enseñanza de estas disciplinas, para 
el desarrollo de una sociedad innovadora 
y competitiva a nivel global.

También destacó los esfuerzos de la 
dependencia para estar a la vanguardia 
en esta tendencia educativa.

“Estamos desafiando a todo joven 
de bachillerato que estudie en Jalisco, 
independientemente de si estudia en una 
escuela pública o privada, incorporada a 
la Universidad de Guadalajara, parte del 
sistema federalizado o si es integrante de 
algún OPD . Todos los jóvenes que estén 
en preparatoria, desde el primer hasta el 
último semestre, son sujetos de aceptar 
este desafío”, afirmó.

Resaltó el crecimiento constante de la 
participación en la competencia, pasando 
de 4 mil 36 personas en la primera edición 
a 18 mil 75 en la convocatoria del año 
pasado.

Esto también se reflejó en los proyectos 
calificados para ser evaluados, que 
pasaron de 467 a mil 410 proyectos, así 
como la integración del sector productivo, 
contando este año con la alianza de 135 
empresas frente a las 25 empresas que se 
sumaron en 2021.

Por su parte, Mauro Garza Marín, 
coordinador general de Crecimiento 
y Desarrollo Económico del Gobierno 
de Jalisco, expresó que la apuesta es 
apostarle al talento y la mejor inversión 
se realiza en la educación de las niñas, 
niños y jóvenes en el estado.
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Juan Carlos Flores Miramontes explicó la importancia de la enseñanza de estas disciplinas.

El objetivo es apoyar a las y los productores 
que utilizan energía eléctrica.
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Productores 
pueden pedir 
subsidio de Energía 
de Uso Agrícola
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural del Estado (Sader Jalisco) 
invita al sector agrícola y pecuario a 

participar en el Programa Especial para el 
Campo en Materia de Energía Eléctrica de 
Uso Agrícola (PEUA).

Ello, con el objetivo de apoyar a las y los 
productores que utilizan energía eléctrica 
para sus actividades de riego.

El programa es impulsado por la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural Federal en la entidad y se realiza en 
coordinación con la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) y la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE).

A través de un comunicado, se dio a 
conocer que, esta estrategia contempla 
apoyar con un subsidio de hasta el 95 por 
ciento a 8 mil 500 productores jaliscienses 
que se inscriban antes del viernes 28 de 
febrero en las oficinas de Agricultura, los 
Distritos de Desarrollo Rural y los Centros 
de Apoyo al Desarrollo Rural.

Eduardo Ron Ramos, titular de Sader 
Jalisco, detalló que para conseguir 
la cifra de agricultores y ganaderos 
inscritos, la Secretaría armó una 
estrategia de difusión a través de los 
municipios, asociaciones ganaderas, 
ejidos y redes sociales.

“Hemos tenido una vinculación 
fuerte con el Gobierno Federal 

porque a todos nos interesa 
que al campo le vaya 

bien. Queremos llegar 
a los 8 mil 500 

servicios.

Premios para estudiantes
-Primer lugar: 280 mil pesos por 
equipo.
-Segundo lugar: 175 mil pesos por 
equipo.
-Tercer lugar: 120 mil pesos por 
equipo.
-Cuarto y quinto lugar: 60 mil pesos 
por equipo.
-Sexto al vigésimo lugar: 40 mil 
pesos por equipo.
Premios para asesores
-Primer lugar: 50 mil pesos.
-Segundo lugar: 40 mil pesos.
-Tercer lugar: 30 mil pesos.
-Cuarto y quinto lugar: 20 mil pesos.
-Sexto al vigésimo lugar: 15 mil 
pesos.

PARA SABER MÁS

Se dijo convencido de que proyectos 
como Reto STEAM Jalisco transforman 
vidas, “no solo de los triunfadores sino 
de todos los participantes, porque 
crean sueños, abren perspectivas y la 
mente de los estudiantes y docentes 

que se involucran en los proyectos”.
Los equipos deberán estar 

conformados por un mínimo de tres y 
un máximo de cuatro estudiantes del 
mismo o diferentes grados, incluso de 
distintas instituciones, además de un 
docente asesor.

La capacitación para los participantes 
se llevará a cabo del 24 de febrero al 11 
de abril.

Las y los estudiantes y asesores 
que integran los equipos ganadores 
del primero al quinto lugar serán 
acreedores a un viaje, todo pagado, 
para asistir a la Jornada de Innovación 
en Silicon Valley, en San Francisco, y San 
José, California, Estados Unidos del 20 al 
27 de julio.

La inscripción será a partir de la 
publicación de la convocatoria y hasta 
el domingo 4 de mayo. La entrega de 
evidencias se podrá desahogar del 3 de 
marzo al 11 de mayo, se darán a conocer 
los finalistas el 2 de junio y la evaluación 
final y premiación se llevará a cabo el 13 
de junio de 2025.

La convocatoria completa puede 
consultarse en https://bit.ly/
RetoSteamJalisco2025 .
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Vigilancia epidemiológica por 
influenza en escuela de Zapopan

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con 33 casos nuevos de influenza 
para un acumulado de 182 en 
lo que va del año, el secretario 
de Salud de Jalisco, Héctor Raúl 

Pérez Gómez indicó que hay una 
escuela de Zapopan, la Benito Juárez, 
bajo investigación epidemiológica por 
un posible brote de Influenza tipo A 
que pudo afectar ya a cerca de cinco 
alumnos. 

“Son cinco casos, pero hay que 
recordar que en las enfermedades 
respiratorias ocurre lo siguiente, un 
caso, sobre todo de influenza, puede 
generar tres casos nuevos, ese es 
el índice de transmisibilidad de la 
influenza, en el caso de Covid 19 
que no es lo que nos ocupa en este 
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La influenza tipo A pudo afectar a cinco alumnos de la escuela Benito Juárez.

Esta mala práctica pone en riesgo la vida de 
las personas, destacan especialistas.
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En CIAM 2025 
promoverán 
acciones contra la 
automedicación
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Desde el antigripal que compramos 
por pastilla en la tienda de la 
esquina hasta el té para la tos 

que nos ofrece la tía, es lamentable, 
pero de manera desafortunada en 
México prevalece la mala práctica de 
la automedicación, lo que pone en 
riesgo vidas y es una problemática 
que no se ha tomado muy en serio, 
advirtió el coordinador del Módulo 
de Farmacovigilancia del Congreso 
Internacional de Avances en Medicina, 
Jesús Antonio Galván Vega. 

“Tenemos una cultura en México de 
automedicación, sentimos algún síntoma 
y en lugar de acudir a una cita médica 
con un profesional de la salud vamos a 
la farmacia de la esquina y compramos 
el medicamento que nos recomendó 
el primo, la tía, la mamá, la abuelita, 
hay medicamentos que son de venta 
libre en México, pero aún así, todo el 
medicamento es potencialmente puede 
causar una reacción adversa cuando lo 
utilizamos”. 

Advirtió sobre casos como la herbolaria, 
o los tés milagrosos que a veces se 
ofertan en tiendas naturistas, ya sea 
para tratar una enfermedad, bajar el 
peso o controlar los síntomas de la 
menopausia. 

Los módulos que se presentaron 
fueron: Cuidados paliativos, 
Farmacovigilancia, y 
Nutrición, que tendrán

Sanear el Santiago, pero también atender la salud: SSJ
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La estrategia federal y estatal para 
el saneamiento del Río Santiago, 
el más contaminado de México, 

incluye garantizar servicios de salud 
para toda la población en riesgo de 
desarrollar alguna enfermedad renal, 
explicó el secretario de Salud, Héctor 
Raúl Pérez Gómez. 

“Para el saneamiento del río 
Santiago, pero en particular para 
el área de la salud. Número uno, 
fortalecer las unidades de hemodiálisis 
que tenemos en la región geográfica 
de la cuenca del río Santiago y de la 

El secretario de Salud, 
Héctor Raúl Pérez Gómez 
dijo que se investiga un 

posible brote, e instó 
a los padres de familia 
a mantener medidas 

preventivas

momento, el índice de contagio es por 
cada uno de los casos, alrededor de 2.6 
casos nuevos, es poco probable que se 
extienda”. 

Algunas de las principales 
recomendaciones son no llevar a los 
niños a la escuela en caso de presentar 
síntomas de enfermedad respiratoria 
y al resto del personal administrativo, 
docente y los alumnos, si saben que 
hubo un contagio, de preferencia 
utilizar el cubrebocas. 

El titular de la SSJ indicó 
que la vacunación contra 
influenza lleva un avance 
superior al 85 por ciento 
y que no hay reportes de 
nuevos fallecimientos, hubo 
dos, pero el año pasado.

EL DATO

cuenca del lago de Chapala. Número 
dos, los centros de salud, son centros 
de salud que tienen 24 por 7 y que 
vamos a mantener en vigilancia 
permanente para, sobre todo, 
enfermedad renal y de esa manera 
detectar oportunamente a niños que 
pudieran estar presentando patología 
renal para que reciban atención de 
forma oportuna”. 

El funcionario estatal explicó 
que no solo están preparados para 
atender daños renales, sino también 
afectaciones en la piel, y en el sistema 
respiratorio de la población en 
general.

Enfermedades renales y cutáneas, comunes 
por contaminación
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invitados nacionales
 y extranjeros.
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Este espacio tendrá una nueva cara y accesibilidad garantizada.
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Arranca Tlajo rehabilitación 
de DIF con de 3.1 mdp
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión de 3.1 millones de 
pesos, el Gobierno de Tlajomulco 
rehabilitará el DIF número 2 en 

la cabecera municipal. El primer edil, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, dio 
el banderazo de salida a los trabajos 
acompañado de la presidenta de este 
organismo, Bianca Sunderman Arriero. 

La presente administración busca 
ofrecer a la población instalaciones 
seguras y dignas para disfruten y 
aprovechen los servicios que el DIF 
ofrece con sus programas asistenciales. 

Gerardo Quirino destacó que las 
obras que transforman a Tlajo no 
solo se ve en las calles y avenidas, 
sino en espacios donde el apoyo y 
la cercanía hacen la diferencia en la 
vida de muchas personas, “la cereza 
del pastel, y lo más importante, es un 
espacio donde llega gente, siempre, 
con alguna necesidad, con algún 
planteamiento, entonces queremos 
que haya este entorno que nos permita 
trabajar, estamos trabajando en todos 
los CDCs, ya se están renovando todos 
los CDCs del municipio para que el 
trabajo que se está realizando, pues 
llegue a todos los rincones, estos 
programas importantísimos que se 
han lanzado”. 

El primer edil también hizo un 
reconocimiento a la labor del DIF Tlajo 
y puso como ejemplo las acciones 
de la Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes que hasta 
el momento ya reintegraron a 190 
niños con sus familias. 

Además, recordó que vienen más 
acciones para beneficiar a la población 
vulnerable como el apoyo que se dará 
a 20 mil familias con medicamentos 
gratuitos. 

Por su parte, la presidenta del 
DIF municipal, Bianca Sunderman 
Arriero, reiteró el compromiso con la 
comunidad de atender, de manera 
cálida y eficiente, las solicitudes y el 
apoyo de los más vulnerables y para 
ello, dijo, se requieren instalaciones 
dignas, tanto para los trabajadores 
como para los beneficiarios. 

“Sabemos que las personas más 
vulnerables llegan con una gran 
necesidad, algunos llegan tristes, 
llegan con angustia y yo siempre 
les he encargado que todos los que 
lleguen al DIF, que es su casa, se vayan 
con algo, se vayan contentos y que, al 
menos, vean un entorno agradable, 
entonces esa es nuestra labor de 
todos los días, de atender a la gente 
con el corazón, de darle los mejores 
servicios”, apuntó la presidenta de esta 
institución.

El DIF 2 se ubica en 
la calle Nicolás Bravo 
entre las calles Vallarta 
Poniente e Hidalgo en 
la Cabecera Municipal. 

EL DATO
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Villanueva será subsecretario de 
Educación Superior de la SEP

Ha destacado por la admisión al 100% de aspirantes a educación
 media superior y la apertura de más centros universitarios

Redacción/Quadratín Jalisco

Aunque esta misma semana en 
entrevista negó que hubiera 
una confirmación, este jueves, 
a través de un comunicado, la 

Universidad de Guadalajara informó 
lo que ya se suponía, que el Rector 
General, Ricardo Villanueva Lomelí, 
será el próximo Subsecretario de 
Educación Superior en el Gobierno de 
México, cargo que asumirá posterior 
al 31 marzo, día en que se cumple el 
periodo para el que fue electo por el 
Consejo General Universitario.

La casa de estudios destaca logros 
durante la gestión de Villanueva 
Lomelí como la admisión del 100 
por ciento de aspirantes en educación 
media superior, la apertura de cuatro 
nuevos centros universitarios y seis 
preparatorias, con lo que se logró 
abrir 51 mil 748 nuevos espacios para 
jóvenes de todos los estados del país, 
pasando de 287 mil 760 en 2019 a 339 
mil 508 en 2025.

Agrega que en este periodo la 
carrera de Medicina se convirtió 
en la mejor de América Latina y se 
amplió su matrícula en tres nuevas 
sedes, además de que se construyó 
la tercera unidad hospitalaria del 

Hospital Civil en el oriente de 
Guadalajara, la zona de mayor 
rezago en el Área Metropolitana. 
También menciona el Presupuesto 
Constitucional, con el que se garantiza 
la autonomía financiera de la U de G.

De acuerdo con el Ranking Nacional 
de Rectores de las Universidades 
Públicas, Villanueva Lomelí fue 
reconocido como el Rector Mejor 
Evaluado en México en 2023 y 2025, 
considerando su trabajo para ampliar 

la matrícula, mejorar la calidad de la 
educación impartida en las aulas y 
la mejora de instalaciones. También 
recibió la distinción como Doctor 
Honoris causa por las universidades de 
Valencia, en España y Enrique Díaz de 
León, en México.

En sus redes sociales, el secretario 
federal de Educación, Mario Delgado 
manifestó su beneplácito por la 
incorporación de Ricardo Villanueva a 
su equipo de trabajo.
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El hasta ahora Rector de la UdeG asumirá el cargo después del 31 de marzo.

Hasta finales de mes, capacitarán a 450 
personas.
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Servidores 
públicos estatales 
se capacitan en 
transparencia
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el fin de fortalecer las 
capacidades institucionales y 
ser un gobierno transparente 

y abierto para la ciudadanía, el 
Gobierno de Jalisco apuesta por 
la capacitación permanente en 
materia de transparencia, acceso a la 
información pública y protección de 
datos personales.  

Al respecto Marco Antonio Cervera 
Delgadillo, coordinador General de 
Transparencia del Gobierno de Jalisco, dio 
a conocer sobre la serie de capacitaciones 
que se llevan a cabo en dependencias 
centralizadas y paraestatales en estos tres 
temas prioritarios: transparencia, acceso 
a la información y protección de datos 
personales. 

Se proyecta capacitar a 450 personas 
servidoras públicas hasta finales de este 
mes; la meta será llegar a más de mil 
800 personas capacitadas al término de 
2025, de todas las dependencias de la 
estructura gubernamental estatal.  

Estas capacitaciones son para instruir 
sobre los principios fundamentales 
del acceso a la información, guías de 
respuesta a solicitudes, elaboración de 

avisos de privacidad y documentos 
de seguridad, funcionamiento de 

los Comités de Transparencia, 
obligación de publicación 

de información 
fundamental, entre 

otros.

Continúan Ferias de la Salud en Tlaquepaque
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo acercar a las familias 
servicios de salud básica y de 
calidad, Tlaquepaque continúa 

acercando a las delegaciones y 
agencias del municipio las Ferias de 
Salud. 

El director de Salud Pública del 
Ayuntamiento, Mario Arturo Salinas 
Hernández informó que el próximo 
miércoles 19 de febrero, llevarán las 
asistencias a la Delegación de Las 
Juntas. “Nos vamos a centrar en la 
última delegación, ya visitamos las 

nueve delegaciones y las tres agencias 
municipales, donde atendimos 
alrededor de mil personas”. 

Resaltó que posterior a ello, 
comenzarán a visitar diversas colonias 
del municipio como Guayabitos, Vistas 
del Cuatro, Parques de la Victoria, 
Haciendas del Real, entre otras. 

“También visitaremos los Centros 
de Desarrollo Comunitarios del DIF 
Tlaquepaque”. Señaló que a través de 
las ferias se brinda “atención médica 
general, consultas psicológicas, 
dentales, asesoría nutricional, pruebas 
rápidas de VIH/Sida, sífilis y Hepatitis C”. El 19 de febrero llegarán a Las Juntas.
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Presentan playera y medalla 
conmemorativa del 21K GDL 
Redacción/Quadratín Jalisco

La medalla y playera conmemorativa 
del 21k Guadalajara, fueron 
presentadas por la alcaldesa 
Verónica Delgadillo. El evento se 

realiza en el marco de los festejos por 
el 483 aniversario de la Fundación de 
Guadalajara y las prendas serán lucidas 
por alrededor de 21 mil corredores 
en el medio maratón tapatío. 
Delgadillo García resaltó la calidad 
del 21k que cuenta con la Etiqueta 
Platino que otorga la World Athletics, 
reconocimiento que sólo tienen las 
15 mejores carreras atléticas en el 
mundo, entre estas sólo dos medios 
maratones.  

“Aquí nos hemos ganado esta 
etiqueta, porque se ha organizado muy 
bien y se ha dado todo para que sea 
una extraordinaria carrera, un medio 
maratón. Reconocer el nivel del medio 
maratón, 21 mil personas que van a 
estar participando, qué orgullo que ya 
están agotadas las inscripciones”. 

La Presidenta llamó a las y los 
tapatíos a sumarse a esta gran fiesta 
deportiva. “Este medio maratón es un 
espacio fundamental para construir 
comunidad, porque nos convoca a ir 
en familia a echar porras, pero también 
a  vecinas y vecinos que en las 44 islas 
de hidratación estarán animando. Ahí 
hacemos comunidad, nos olvidamos 

de diferencias y todas y todos salimos a 
inyectar energía, queremos que todas y 
todos ganen”. 

MEDALLA 
Se informó que, el concepto de 

la medalla es obra de la artista 
multidisciplinaria Mónica Leyva, 
como un homenaje a la educadora 
y humanista tapatía Irene Robledo. 
Mónica compartió que decidió visitar la 
Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres 
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La playera y medalla son edición conmemorativa.

Esta capacitación es de cara al Mundial. 
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Capacitará Zapopan a 150 policías en el idioma inglés
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Zapopan capacitará 
a 150 elementos de la Comisaría 
de Seguridad Pública en el idioma 

inglés de manera gratuita. Esto, a fin 
de ofrecer una mejor atención a los 
visitantes durante el Mundial 2026. 
Juan Alberto Quezada García, director 
de Capacitación y Oferta Educativa 
del Municipio, detalló que las y los 
elementos seleccionados serán parte 
del programa Zapopan Bilingüe. 

El propósito es que durante nueve 
meses las y los oficiales reciban cursos 
intensivos de inglés en nueve niveles 
avalados por el Centro de Idiomas 
Proulex y que puedan auxiliar a la 
población, incluido el turismo local, 
nacional e internacional, en servicios de 
emergencia y atención al 911, así como 
del C5 

“Son elementos de primera atención, 
personas que les ayuden, incluso hasta 
solamente en caso de ‘Me perdí’ y 
‘No sé cómo llegar a tal lugar’, ayudar 

con indicaciones. Pero también es 
importante, platicamos con el comisario 
y nos decía él, que tuviéramos personas 
dentro de las oficinas de Comisaría que 
dan la atención, ya sea a través del C5 
en las Zonas Pulso de Vida, a través 
de llamada al 911, que tengan 
personas que si contesta y 
responde alguien en inglés, 
una persona dentro de 
Comisaría pueda 
r e s p o n d e r l e ”, 
explicó. 

Verónica Delgadillo, 
presidenta municipal 

de Guadalajara, resaltó 
la calidad de esta 

competencia que tiene 
Etiqueta Platino 

para tener un punto de contacto en el 
entorno en donde descansan sus restos.  

Narró que, esa experiencia la llevó 
a decidir que la medalla con el rostro 
de Irene Robledo, estuviera adornada 
con las flores amarillas del Guayacán, 
popularmente conocido como 
primavera, uno de los tipos de árboles 
emblemáticos que adornan nuestra 
ciudad.  

PLAYERA 
Sobre la playera conmemorativa, 

de nueva cuenta los atletas recibirán 
una prenda de la marca Adidas, que 
combina tecnología y suavidad para un 
mejor desempeño y absorción de sudor 
para mantener el cuerpo fresco. 

PAQUETES 
La entrega de paquetes se llevará a 

cabo en la Expo 21K Guadalajara, los 
días jueves 20, viernes 21 y sábado 
22 de febrero, de las 10 a las 18 
horas en el Centro de Vida La Perla 
(estacionamiento sótano 3) ubicado en 
Av. Mariano Otero #3000, Jardines del 
Sol, Zapopan Jalisco. 

El primer disparo de salida el 
próximo domingo 23 de febrero será 
a las 6:20 horas para la categoría de 
paratletas; 6:30 horas para atletas élite 
y clasificados, y a partir de las 6:35 horas 
se dará la salida cada 10 minutos a 
bloques recreativos de 4 mil corredores.
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Las Leonas se apoderarán 
del Teatro Galerías 

Grandes actrices regresan a Guadalajara para presentar una obra
 escrita por Francisco Oyanguren, quien platicó sobre esta historia 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

Jalisco se sigue consolidando 
como una sede importante de 
grande de eventos y en el teatro 
no es la excepción. Prueba de 

ello es la llegada el próximo 18 de 
febrero de la puesta en escena Las 
Leonas, en el Teatro Galerías. 

Con dos funciones, 18:30 y 20:30 
horas, el público tapatío podrá 
disfrutar de las grandes actuaciones 
de Angelica Aragón, Lupita Jones, 
Victoria Ruffo, Mara Patricia 
Castañeda, Paola Rojas y Ana Patricia 
Rojo. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
Francisco Oyanguren, autor de la 
puesta en escena, habló sobre el 
proceso para realizar esta historia. 

“Es una obra original. Justo 
platicaba con uno de tus colegas 
sobre el proceso creativo para 
concretamente hacer de algo 
que se observa en este caso 
comportamiento de mujeres que 
estaban a mi alrededor y que siguen 
estando, gracias a Dios, como mi 
mamá, mi abuela, tías, hermana, 
incluso mi propia exesposa, pues a 
mí me llamaba mucho la atención 
esa fuerza, esa dedicación, esa 
delicadeza y sutilidad que tienen 
para hacer lo que a veces los 
hombres no podemos, que es 
criar a unos niños, en este caso a 
sus leones, a sus leoncitos, a sus 
crías, aroparlos y pase lo que pase, 
siempre tener comida para ello. 
Entonces, pues por ahí empieza 
un poco el tema de Las Leonas”, 
expone. 

Cada una de las historias que ha 
escrito, su inspiración es la realidad 
y lo que vive. 

“Soy un escritor de realidades, 
salvo, no, te diría que sí, todas. 
Perfume de Gardenia, que es una 
de mis otras obras, que por cierto : @
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Angelica Aragón, Lupita Jones, 
Victoria Ruffo, Mara Patricia 

Castañeda, Paola Rojas y Ana Patricia 
Rojo forman parte de la obra. 

Angelica Aragón, Lupita Jones, 
Victoria Ruffo, Mara Patricia 

Castañeda, Paola Rojas y Ana Patricia 
Rojo forman parte de la obra. 

 Gabo y Fernando se presentarán en el Foro 
Cuerda Cultura. 
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Pater, listos 
para su show 
en Guadalajara 
Diana Beas/Quadratín Jalisco

En el marco del Día del del Amor 
y la Amistad, Pater se subirá al 
escenario de Foro Cuerda Cultura 

este sábado para deleitar con su 
música a los tapatíos. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
Fernando Del Rey y Gabriel (Gabo) 
Leal hablaron sobre lo que podrán 
disfrutar sus fans. 

“Tenemos canciones de dolido, 
de enamorado, de hasta de fiesta. 
Tenemos de todo un poquito, 
pero la verdad, como que sí nos 
gusta conectar mucho con el 
público, entonces es como toda 
una experiencia tanto para los que 
escuchen como para nosotros. Y 
el show está diseñado como para 
tratar de llevarte de la mano en una 
montaña rusa de emociones”.

“De repente está muy tranquilo, 
de repente es muy rockero, muy 
fiesta, muy acústico, de repente una 
canción para los dolidos, otra para 
los recién casados. Tratar de que todos 
los que vayan independientemente 
del momento en el que estén viviendo 
ahora, se identifiquen y se reflejen 
en nuestra alegría”, revelaron los 
cantantes. 

Con Mi Brújula, Pater ha sido testigo 
de muchas peticiones de matrimonio. 

“Pues nos han invitado (a bodas) 
y nos han taggeado varias 

peticiones. Hemos ido 
más que a peticiones 

a bodas, a cantar”, 
dijo Fernando.

Los boletos para la función 
están en https://boletia.
com/billboards/eventos/
la-leonas y el día 19 
estarán en el Centro de 
Convenciones Olimpo de 
Tepatitlán, y se pueden 
adquirir en taquillared.
com

COMPRA
TU BOLETO

viene al otro día, sucedió lo mismo”, 
relató.  

El escritor se mostró orgulloso de 
que en esta puesta en escena se pueda 
contar con un gran elenco. 

“Imagínate tener a la maestra 
Angélica Aragón y a Victoria Rufo 

juntas, haciéndote teatro por 
primera vez después de tantos años. 
Tener a Paola Rojas alternando con 
Anapati Rojo. Paola que es una 
colega tuya, cultísima, que tiene 
500 proyectos diferentes, que habla 
cinco idiomas, que es atleta, pero 
que también se le despierta a las 
cuatro de la mañana, para trabajar 
y que cuida a dos niños”. 

“Y Ana Paty, que es una reina 
del teatro, es una verdadera mujer 
teatral que nació trasbambalinas, 
hija de un primerísimo actor 
como lo fue Don Gustavo Rojo. 
Además de tener a la primera Miss 
Universo que tuvimos en México, 
Lupita Jones, haciendo un papel 
extraordinario, una revelación de 
verdad, actoral, y a Mara Patricia 
que nada, o sea, digamos, nada que 
ver en el aspecto escénico, pero 
todo que ver cuando la observas 
interpretando a Valentina de una 
manera espectacular, pues a mí me 
llena de emoción”, comenta.



viernes 14 de febrero de 2025


